

Y el ganador es...

España supera por primera vez a Alemania en el número de objetores y se convierte así en el país de Europa más antimilitarista

ROBERTO LARREA
Madrid

España ha dado por fin un repaso a los siempre cabeza pensantes alemanes. Y no ha sido precisamente en el terreno de las grandes cifras macroeconómicas, ni tan siquiera en las siempre políticas luchas por saber qué países encabezarán el grupo de privilegiados con el euro.

Por primera vez, nuestro país, siempre dependiente de la ingeniería alemana en materia militar —Defensa ha suscrito ya la compra de cerca de 100 unidades del carro germano de combate Leopard, más conocido como el vehículo militar del siglo XXI— ha decidido llevar las riendas en el campo contrario: la objeción de conciencia. Y es que los datos cantan: 1997 pasará al libro Guinness como el año en el que los jóvenes españoles superaron a los alemanes en cuanto al número de solicitudes de objeción presentadas.

Los datos convierten así a España en el primer país de Europa en rechazar las armas y la disciplina militar. Cerca de 130.000 personas habrán presentado a lo largo de 1998 su solicitud para realizar la Prestación Social Sustitutiva (PSS). A una media de 353 peticiones diarias. Un dato que se suma a los más de 100.000 hombres en edad militar que están a la espera de destino para cumplir la PSS.

El Ministerio de Defensa siempre ha querido quitar hierro de manera oficial a estas cifras abrumadoras, pero al mismo tiempo no ha dejado de idear fórmulas para frenar este fenómeno. Una práctica que se concretó sin ir más lejos el pasado mes de octubre, cuando el ministro Eduardo Serra anunciaba a bombo y platillo la recuperación de la figura del exceden-

LAS CIFRAS

■ Hasta noviembre de 1997, el Consejo Nacional de Objeción de Conciencia aceptó 115.836 solicitudes de objeción ■ 621 peticiones fueron denegadas por no cumplir los requisitos legales ■ 512 jóvenes que habían pedido ser objetores dieron marcha atrás antes de que el Consejo examinara su petición ■ 1.036 mozos renunciaron a cumplir la Prestación Social Sustitutiva (PSS) después de que fuesen reconocidos objetores ■ A 6.000 personas (5.928) se les convalidó la objeción por su labor de voluntariado

te de cupo, una medida que no se usaba desde 1987. Oficialmente, la progresiva profesionalización de los Ejércitos, con el aumento de 12.500 soldados profesionales más para 1998, era el motivo que llevaba a resucitar esta fórmula. Pero en el fondo también se trataba de un intento para disuadir a los jóvenes de la objeción y probar suerte en un sorteo donde 16.442 mozos quedarían liberados de su obligación de incorporarse a filas.

La iniciativa fue un fracaso total de cara a reducir la objeción. De hecho, octubre se saldó con otra cifra récord: 18.499 mozos solicitaron ante

353 jóvenes en edad militar han presentado cada día de 1997 su solicitud de objeción, hasta rozar las 130.000 peticiones

el Consejo Nacional de Objeción de Conciencia ser reconocidos objetores. El doble que el mismo mes de 1996.

Por comunidades, Cataluña, País Vasco, Navarra, Andalucía y Madrid siguen copando los primeros puestos en lo relativo al número de objetores. En el polo opuesto se sitúan Castilla-La Mancha, Castilla y León, así como Extremadura. Por provincias, Barcelona aglutina el 73,98% de las solicitudes de toda Cataluña, seguida de Girona, Lleida y Tarragona. En el País Vasco, Vizcaya concentra el 59,39% de objetores, después de Guipúzcoa (29,19%) y Álava (11,42%).



CUALQUIER DÍA ES BUENO Jaime Mayor Oreja quiso aprovechar hasta el día de Nochebuena para fotografiarse, con mujer e hijas incluidas, junto a varios agentes de la Guardia Civil del cuartel madrileño de Brunete. Los agentes a los que les tocó guardia ese día, tuvieron la oportunidad de comentar al ministro del Interior sus preocupaciones sobre la lucha antiterrorista.

El Gobierno no renuncia a su euforia electoral

Mientras el PP cree que ampliará la distancia de 3,2 puntos que le separa del PSOE, los socialistas rechazan el "España va bien" de Aznar.

Madrid/D16.—El Gobierno está convencido de que todavía cuenta con margen suficiente para ampliar la distancia electoral de 3,2 puntos que le separa del PSOE, según los datos de la última encuesta del Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS) que incluía intención de voto.

Fuentes del Ejecutivo se

"Resulta caricaturesco ver a Aznar repetir de forma mecánica que España va bien", señala Luis Yáñez

mostraron convencidas de que esta distancia se podría ampliar en la próxima encuesta con intención de voto, que se hará pública en el mes de enero.

Los sucesivos barómetros han descrito un constante, aunque lento, distan-

ciamiento del PP respecto del PSOE. En el barómetro del pasado mes de enero, los socialistas aventajaban al PP en 0,7 puntos. En abril, los populares ya superaban al PSOE en 1,8 puntos, distancia que se amplió a 2,1 puntos en julio. Según declaró el secretario de Estado José María Michavila, desde el mes de marzo "percibimos que muchas personas que en marzo de 1996 no confiaban en Aznar, ya confían en nosotros".

Sin embargo, para el PSOE es "caricaturesca" la visión del presidente de que "España va bien". Así lo cree el diputado Luis Yáñez cuando ve a Aznar repetir "de forma mecánica que España va bien, mientras los españoles dicen que no va tan bien".



Disfrute de todas las ventajas habituales de **Duken International**
www: acceso a servidores web, así como espacio para incorporar sus propias páginas web
Correo electrónico: servicio que permite enviar y recibir desde cualquier usuario de la red.
News: permite acceder a más de 16.000 foros de discusión.
La dirección IP fija del cliente está establecida desde un principio y no es necesario que el servidor resuelva la dirección con la se quiere conectar.

DIARIO 16 le regala 720 horas de conexión a Internet

Disfrute de 30 días **gratis** sin límite de horas sólo por ser lector de **Diario16**

Apellidos	Nombre
Dirección	Teléfono
Ciudad	C.P. Provincia

Envíe el cupón con sus datos y nos pondremos en contacto con usted.

Enviar a: **Diario16-Marketing** || Basauri, 17 || MADRID 28023